
 
 
 
 

 
Séance ordinaire du Conseil municipal de la Municipalité de Saint-Frédéric, 
tenue par vidéoconférence le 8 mars 2021, à 19 h 30.  
 
Sont présents à cette vidéoconférence monsieur le maire Martin Nadeau, les 
conseillères Anne-Marie Lachance, Johanne Giguère et Lucie Gilbert ainsi que 
les conseillers Jean-Denis Vachon, Michel Fortin et Michel St-Pierre, tous 
formants quorum sous la présidence de monsieur le maire. 
Cathy Poulin fait fonction de secrétaire. 

 
 
 OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE  
 

L'assemblée est ouverte. 
 
 
 

2021-03-1277 DÉROULEMENT DE LA SÉANCE  
 

CONSIDÉRANT le décret numéro 177-2020 du 13 mars 2020 qui a déclaré 
l’état d’urgence sanitaire sur tout le territoire québécois pour une période initiale 
de dix jours;  

 
CONSIDÉRANT les décrets subséquents qui prolongent cet état d’urgence, soit 
jusqu’au 12 mars 2021;  
 
CONSIDÉRANT l’arrêté 2020-029 de la ministre de la Santé et des services 
sociaux qui permet au conseil de tenir une séance à l'aide d'un moyen permettant 
à tous les membres de communiquer immédiatement entre eux et qui précise que 
lorsqu'une séance doit être publique, celle-ci doit être publicisée; 

 
CONSIDÉRANT qu’il est dans l’intérêt public et pour protéger la santé de la 
population, des membres du conseil et des officiers municipaux que la présente 
séance soit tenue à huis clos et que les membres du conseil et les officiers 
municipaux soient autorisés à y être présents et à prendre part, délibérer et voter 
à la séance par vidéoconférence ou en personne, mais tout en respectant les 
consignes sanitaires, dont celle du maintien d'une distance de 2 mètres; 

 
 En conséquence, il est proposé par Lucie Gilbert et résolu : 
 

QUE le conseil accepte que la présente séance soit tenue à huis clos et que les 
membres du conseil et les officiers municipaux puissent y participer par 
vidéoconférence ou en personne, à la condition de respecter les consignes 
sanitaires; 
 

QUE cette séance du conseil soit enregistrée et rediffusée sur le site internet de 
la municipalité. 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1278 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR  
 
 Il est proposé par Anne-Marie Lachance et résolu : 
 

D'adopter l'ordre du jour. 
 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

2021-03-1279 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 1ER FÉVRI ER 
2021 

 
 Il est proposé par Johanne Giguère et résolu : 
 

D'adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 1er février 2021. 
 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1280 COMPTES À PAYER 
 
 Il est proposé par Michel St-Pierre et résolu : 
 

Que la secrétaire-trésorière soit autorisée à payer les comptes pour un montant 
de 138 364.48$ (chèques numéro 21 015 à 21 030 + dépôts directs numéro 1 
055 à 1 085 + virements du 28 janvier au 23 février 2021). 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1281 RÉSOLUTION DANS LE CADRE DU PROGRAMME D'AIDE À 
L'ENTRETIEN DU RÉSEAU ROUTIER LOCAL  

 
ATTENDU QUE le MTMDET a versé une compensation de 126 386$ pour 
l'entretien du réseau routier local pour l'année civile 2020; 
 
ATTENDU QUE les compensations distribuées à la Municipalité visent 
l'entretien courant et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les éléments 
des ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à la Municipalité; 

 
 En conséquence, il est proposé par Michel St-Pierre et résolu : 
 

QUE la Municipalité Saint-Frédéric informe le MTMDET de l'utilisation des 
compensations visant l'entretien courant et préventif des routes locales 1 et 2 
ainsi que les éléments de ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité 
incombe à la Municipalité, conformément aux objectifs du Programme d'aide à 
l'entretien du réseau routier local. 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1282 APPUI À LA DEMANDE D'AUTORISATION À LA CPTAQ DE BRU NO 
GRONDIN  

 
ATTENDU QUE Bruno Grondin désire s'adresser à la CPTAQ pour déposer 
une demande d'utilisation du lot 4 219 719 pour une fin autre que l'agriculture; 
 
ATTENDU QUE la CPTAQ avait reconnu une utilisation commerciale de 
hangar à pièces d'avions en 2015; 
 
ATTENDU QUE M. Grondin désire modifier l'utilisation pour une utilisation 
commerciale de garage automobile; 
 
ATTENDU QUE le conseil juge que cette utilisation n'aura aucun impact 
négatif supplémentaire sur l'agriculture; 
 
ATTENDU QUE ce projet est conforme aux règlements d'urbanisme en vigueur 
de la Municipalité Saint-Frédéric; 



 
 
 
 
 
 En conséquence, il est proposé par Michel Fortin et résolu : 
 

QUE la Municipalité appui la demande d'autorisation de Bruno Grondin pour 
modifier l'utilisation du lot 4 219 718 à des fins d'entrepôt pour pièces d'avions 
pour un usage à des fins de garage automobile. 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1283 APPEL D'OFFRES PUBLIC POUR TRAVAUX DE RÉFECTION DE LA 
RUE GAGNON ET LA RUE ST-OLIVIER  

 
ATTENDU QUE les travaux de réfection de la rue St-Olivier et de la rue 
Gagnon font partie des travaux jugés prioritaires dans le plan d'intervention de la 
municipalité; 
 
ATTENDU QUE ces travaux consistent à la réfection des conduites d'aqueduc 
et d'égout pluvial dans la rue St-Olivier et des conduites d'aqueduc, d'égout 
pluvial et d'égout sanitaire dans la rue Gagnon; 
 
ATTENDU les protocoles d’ententes intervenues entre le Ministère des Affaires 
municipales et de l'Habitation et la Municipalité Saint-Frédéric qui confirme 
l'octroi d'une aide financière de 80% dans le programme FIMEAU pour la 
réfection de ces deux rues; 
 
ATTENDU QUE le mandat pour la confection des plans et devis, ainsi que la 
surveillance des travaux, a été donné à Stantec; 
 
ATTENDU QUE Stantec a terminé la confection des plans et devis; 

 
 En conséquence, il est proposé par Jean-Denis Vachon et résolu : 
 

QUE le conseil autorise la directrice générale, Cathy Poulin, a procédé à l'appel 
d'offres public pour les travaux de réfection de la rue St-Olivier et de la rue 
Gagnon. 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1284 AVIS DE MOTION ET PROJET DE RÈGLEMENT D'EMPRUNT 360 -21 
POUR TRAVAUX DE RÉFECTION DE LA RUE GAGNON, LA RUE 
ST-OLIVIER ET LA RUE GRONDIN  

 
La conseillère, Anne-Marie Lachance, donne un avis de motion à l'effet qu'un 
règlement d'emprunt sera adopté à une séance ultérieure du conseil relatif aux 
travaux de réfection de la rue Gagnon, la rue St-Olivier et la rue Grondin et 
dépose le projet de règlement numéro 360-21.  Ce règlement  décrète un 
emprunt de 3 128 220$ sur une de période de 20 ans.  Une subvention de l'ordre 
de 80% provenant du programme FIMEAU sera appliquée à cet emprunt. 

 
 
 

2021-03-1285 AVIS DE MOTION ET PROJET DE RÈGLEMENT 361-21 SUR LE S 
CLAPETS ANTIRETOUR  

 
La conseillère, Lucie Gilbert, donne un avis de motion à l'effet qu'il y aura, à 
une séance ultérieure du conseil, adoption d’un règlement relatif aux clapets 
antiretour et dépose le projet de règlement numéro 361-21. 

 
 
 



 
 
 
 
 
 

2021-03-1286 DEMANDES AU MTQ  
 

ATTENDU QUE le MTQ projette de faire des travaux de réfection du pavage 
de la Route 112 au centre de la municipalité; 
 
ATTENDU QUE la configuration de la surlargeur du trottoir du côté nord au 
centre du village cause un inconvénient durant les opérations de déneigement; 
 
ATTENDU la limite de vitesse de 90 km/h aux entrées du village qui passe 
directement à 50 km/h au centre de la municipalité; 
 
ATTENDU les intersections de la rue Lehoux et de la rue Gagné qui se trouvent 
dans la zone de 90 km/h; 
 
ATTENDU QUE la rue Gagné est en zone industrielle, et qu'en conséquence des 
camions lourds y circulent en grande majorité; 

 
 En conséquence, il est proposé par Michel St-Pierre et résolu : 
 

QUE la Municipalité Saint-Frédéric demande au MTQ de couper la surlargeur 
du trottoir du côté nord au centre de la municipalité (à l'endroit de l'ancienne 
caisse Desjardins); 
 
QUE la Municipalité Saint-Frédéric demande au MTQ d'étudier la gestion de la 
vitesse aux deux entrées du village en envisageant la possibilité de créer des 
zones de transition avec une limite de vitesse à 70 km/h. 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1287 ACCEPTATION DE LA SOUMISSION DE KALITEC POUR BORNES  
911 

 
ATTENDU QUE plusieurs terrains ou immeubles ne possèdent pas de numéro 
civique ou que ceux-ci ne sont pas affichés adéquatement; 
 
ATTENDU QUE ceci restreint l'efficacité des services d'urgence dans certaines 
situations; 
 
ATTENDU QUE la Municipalité désire installer des bornes 911 afin de 
remédier à ces situations problématiques; 
 
ATTENDU QUE la Municipalité a effectué une demande de prix auprès de 
l'entreprise Kalitec; 

 
 En conséquence, il est proposé par Lucie Gilbert et résolu : 
 

D'accepter la soumission de Kalitec au montant de 34 638.25$ plus taxes pour 
l'achat de 417 bornes 911. 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1288 APPUI À FERME VACHON INC. POUR LE DÉPÔT DE SA 
CANDIDATURE AU PROGRAMME D'AIDE AU DÉMARRAGE DE 
NOUVEAUX PRODUCTEURS D'OEUFS 

 
ATTENDU QUE Ferme Vachon inc. désire déposer sa candidature au 
Programme d'aide au démarrage de nouveaux producteurs d'oeufs; 
 



 
 
 
 

ATTENDU QUE ce programme, qui est administré par la Fédération des 
producteurs d'oeufs du Québec, remet un quota de 6 000 poules pondeuses à un 
nouveau producteur; 
 
ATTENDU QUE le projet de Ferme Vachon inc. consisterait à la construction 
d'un pondoir de 15 000 poules qui serait situé dans la route Lessard; 
 
ATTENDU QUE ce type de production n'est pas très répandu sur le territoire 
entourant Saint-Frédéric; 

 
 En conséquence, il est proposé par Jean-Denis Vachon et résolu : 
 

QUE la Municipalité Saint-Frédéric appuie la candidature de Ferme Vachon inc. 
au Programme d'aide au démarrage de nouveaux producteurs d'oeufs. 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

 RAPPORT DES COMITÉS 
 
 

 Régie intermunicipale du parc industriel Beauce-Amiante 
 

Un autre projet promoteur est en voie de se réaliser qui consisterait à vendre 
tous les terrains restants du côté nord. 

 
 
 

 Régie incendie 
 

La tournée de prévention se fera cette année à Saint-Frédéric.  Les pompiers 
passeront pour vérifier certaines normes et donner des conseils.  Les dates des 
visites seront publiées ultérieurement dans la Frédéricois et sur la page 
Facebook de la municipalité. 

 
 
 

 Loisirs 
 

Un camp de jour aura lieu cet été.  Les inscriptions auront lieu un peu plus tard. 
 
Dans le cadre du renouvellement de la politique familiale et la politique des 
aînées, un sondage sera envoyé à tous les citoyens.  Il est très important que la 
majorité des citoyens y répondent. 

 
 
 

 Culture et embellissement 
 

La bibliothèque est maintenant ouverte.  Le conseil invite les citoyens à la 
visiter. 

 
 
 

 CORRESPONDANCE 
 

Aucune correspondance. 
 
 
 

 PÉRIODE DE QUESTIONS 
 

Aucune question. 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 VARIA  
 
 

2021-03-1289 Achat d'un analyseur de chlore 
 
 Il est proposé par Anne-Marie Lachance et résolu : 
 

D'accepter la soumission de SM-eau Expert inc. au montant de 7 734.00$ plus 
taxes pour l'achat d'un analyseur de chlore en continu au réservoir d'eau potable. 

 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

2021-03-1290 LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE  
 
 Il est proposé par Anne-Marie Lachance et résolu : 
 

De lever l'assemblée à 20h11. 
 
  Adopté à l'unanimité des conseillères et conseillers présents. 
 
 
 

 
 

 
__________________________________ 
Maire 

 
 

____________________________________ 
Directrice générale 

 


